
  TuS Sülbeck von 1906 e.V. 
 

Protokoll der 102. ordentlichen Jahreshauptversammlung des 
TuS Sülbeck vom 07.03.2008 

 
Ort: Hexenhaus Sülbeck 
Tagesordnung: vgl. Anl. 2  
Anwesende: vgl. Anlage 1 
Beginn: 19.07 Uhr 
 
  
1. Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden / Regularien 
 
Der 1. Vorsitzende des TuS Sülbeck, Wolfgang Benditte, begrüßt die Anwesenden und stellt 
fest, dass die Einladungen satzungsgemäß ergangen sind. 
Er beantragt in Abänderung der Tagesordnung den Punkt „Ehrungen“ vor die berichte der 
Sparten und des Vorstands zu stellen. Diesem Antrag wird einstimmig entsprochen. 
Vor Eintritt in die weitere Tagesordnung erheben sich die Anwesenden und gedenken des im 
abgelaufenen Vereinsjahr verstorbenen Mitgliedes Horst Schaper. 
 
  
 
2. Genehmigung der Niederschrift der 101. ordentlichen Jahreshauptversammlung 
 
Das von Schriftführer Joachim Warneke verfasste Protokoll der 101.ordentlichen 
Jahreshauptversammlung des TuS Sülbeck vom 16.03.2007 war auf der Homepage des TuS 
Sülbeck einsehbar und wird einstimmig genehmigt. 
 
3. Ehrungen 
Heinz Wangerin, Helmut Orlowski und Karl-Heinz Mevert werden für die 60jährige 
Mitgliedschaft im TuS Sülbeck ausgezeichnet. 
Die Geehrten sind zusammen mit Wilhelm Wehling, Friedrich Fricke sind 60 oder mehr Jahre 
Mitglied im TuS Sülbeck. Für diese 5 Personen  beantragt Benditte die Ehrenmitgliedschaft, 
was von der Versammlung einstimmig genehmigt wird. 
 
Für die 50jährige Mitgliedschaft werden Gerhard Tegtmeier, Renate wangerin und Artur Loos 
geehrt. 
 
Folgende Vereinsmitglieder werden für besonderes Engagement ausgezeichnet: 
       -     Hans-Heinrich Bade, der von 1985 bis 2007 den TuS Sülbeck als 1. Vorsitzender 
führte. 

- Björn Köller, herausragendes Engagement für die Sparte Fußball 
- Tobias Bühmann, Frank Ebert (Arbeitseinsätze) 
- Frank Schmalz, Detlef Plöger (Jugendarbeit) 

 
 
4. Berichte des Vorstands und der Sparten 
 
4.1. Kassierer 
Laut Kassiererin Sabrina Steinborn weist die Kasse des TuS Sülbeck zum 31.12.2007 einen 
Bestand von ca. 3600,00.    



Der Verein hat z.Zt. 438 Mitglieder, wobei im abgelaufenen Vereinsjahr 30 Abgängen 50 
Zugänge gegenüberstanden. 
 
3.2. Sparte Fußball 
Spartenleiter Björn Köller berichtet über die Ergebnisse der Saison 2006/2007  und die 
augenblickliche Situation der einzelnen  Mannschaften: 
1. Herren: 
Nach dem Aufstieg in die Kreisliga konnte sich die Mannschaft schnell etablieren, belegte 
jedoch nach einer schlechten Rückrunde nur den 11. Tabellenplatz. Mit Beginn der Spielzeit 
2007/2008 übernahm Steffen Mitschker die Position eines Spielertrainers und ersetzte 
Michael Treichel, bei dem sich Köller nochmals für die geleistete Arbeit bedankte. Er hatte 
die Mannschaft – unterstützt von zahlreichen jungen Spielern -  vom letzten Tabellenplatz der 
1. Kreisklasse in die Kreisliga geführt. Mitschker wird durch seinen Co-Trainer Mario Werner 
unterstützt. Auch in der laufenden Saison wird ein Mittelplatz belegt. Köller lobt die 
Kameradschaft und die gute Trainingsbeteiligung. 
 Die Organisation und Durchführung des Qualifikationsturniers für das „Hallenmasters“ war 
sehr gelungen. Hier war auch die Zuschauerresonanz (über 300) sehr erfreulich. 
 

-2- 
2. Herren 
In der Saison 2006/2007 belegte die Elf in der 2.Kreisklasse den drittletzten Tabellenplatz und 
musste lange um den Klassenerhalt zittern. Positiv stellt Köller die Arbeit des Betreuers 
Thorsten Kappel und den Zusammenhalt innerhalb der Mannschaft dar. In der Saison 
2007/2008  belegt die Mannschaft den 12. Platz und das Ziel kann nur der Klassenerhalt sein. 
 
Alt-Alt: 
2006/2007 belegte diese mannschaft in der Kreisklasse den 4. Tabellenplatz, während in der 
Spielzeit 2007/2008 augenblicklich der 2. Platz  gehalten wird, so dass der Aufstieg durchaus 
möglich ist. 
 
Erfreut zeigt sich der Spartenleiter über die von den Fußballern geleisteten 
Renovierungsarbeiten (u.a. Terrasse am Verkaufspavillon, Eingangsbereich Sporthaus) 
In der Saison 2008/2009 wird es lt. Köller keine Personellen Veränderungen geben. Es wird 
aber eine Damenmannschaft unter der Leitung von Kerstin Niederau und Karina Kasseck das 
Training aufnehmen und am Punktspielbetrieb teilnehmen. 
 Abschließend dankt der Spartenleiter allen Sponsoren und Helfern, die ihn im angelaufenen 
Vereinsjahr unterstützt haben. 
 
3.3. Aerobic 
Diese Abteilung hat weiter Zulauf, z.Zt. sind 20 Damen aktiv. 
 
3.4. Gymnastik 
Gerda Dreier kann über einen Mitgliederbestand von 25 Personen berichten, die nicht nur an 
den Übungsabenden teilnehmen, sondern auch an geselligen Veranstaltungen wie Bootstouren 
und Wanderungen teilnehmen. Mit Heike Kelly wurde eine neue Übungsleiterin gefunden. 
Am „Nordic Walking“ nehmen regelmäßig 14 Mitglieder teil. 
 
3.5. Leichtathletik 
Z.Zt. sind 140 Athletinnen und Athleten (4 Trainingsgruppen) in der Sparte aktiv. 
Spartenleiter Paul Junk kann auf eine erfolgreiche Saison 2007 verweisen, in der an 25 
Veranstaltungen teilgenommen wurde. 10 Kreismeistertitel konnten errungen werden. Die 



3x800m Staffel mit Anissa Eberhard, Hanna Schmidt und Franziska Kruse verbesserten einen 
26 Jahre alten Kreisrkord in ihrer Altersklasse. Über 2000m verbesserte Anissa Eberhardt 
einen Kreisrekord von 1981 um 22 Sekunden. Es wurden auch  52 Einzel- und ein 
Familiensportabzeichen überreicht   
(ausführlicher Bericht im Anhang). 
 
3.6. Tennis 
Die zurücggehenden Mitgliederzahlen haben die Tennissparte dazu veranlasst, die Plätze in 
Sülbeck nicht mehr für den Spielbetrieb herzurichten. Folgende Mannschaften trainieren und 
spielen von 2008 an in Nienstädt: 

- Damen 40, 1. Bezirksklasse 
- Damen 50: 2. Bezirksliga 
- Herren 50: 1. Kreisklasse 

Die Herren 40, die in den vergangen Jahren bereits mit dem TSV Liekwegen kooperierte, 
setzt diese Kooperation fort, spielt aber ab 2008 in Liekwegen und für den TSV Liekwegen. 
Am Jugendtraining nehmen unter Leitung von Anastasia Dubrovina etwa 8 –10 Kinder teil. 
 
3.7. Tischtennis 
Nur noch  5 Damen spielen Tischtennis, aber es ist weiterhin noch eine Mannschaft in der 
Kreisliga aktiv. 
 

  
3.8. Jugendfußball 
Jugendleiter Jörg Prietzel lässt- da er persönlich nicht anwesend sein kann – über die Situation 
des Jugendfußballs berichten.  Z.Zt. spielen 175 Kinder und Jugendliche in 14 Mannschaften 
in der JSG Nienstädt/Sülbeck/ Liekwegen aktiv, von denen etwa 1/3 dem TuS angehört. 
Betreut werden die Mannschaften von 22 Trainern und Betreuern, für den Tus Sülbeck sind 
dies: K.-W. Stahlhut, Jörg Prietzel, Frank Schmalz, Sascha Ebel und Detlef Plöger. Diese 
Zahl ist nicht immer ausreichend, so dass dringend weitere Trainer und Betreuer gesucht 
werden. 
Im überfachlichen Bereich wurden eine Ferienfreizeit auf Norderney und ein Camp der 
Fußballschule Tormählen angeboten. 
 
3.9. Bericht des 1.Vorsitzenden 
Wolfgang Benditte berichtete über zahlreiche Renovierungsarbeiten auf dem Sportgelände 
(Pflasterarbeiten, Zaunbau, Platzkultivierung), die auch bereits in Zusammenhang mit den 
erfolgten Ehrungen zur Sprache gekommen waren. Er appellierte an alle Sportler die neuen 
Einrichtungen pfleglich zu behandeln. Für das kommende Vereinsjahr sein die Sanierung der 
Duschen im Sporthaus geplant. 
 
4. Bericht des Jugendförderclubs 
Für den Jugendförderclub berichtet Paul Junk, dass z.Zt. 19 Personen diesem Club, der sich 
die Förderung der Jugendarbeit zum Ziel gesetzt hat, angehören. Der Etat beträt € 1440,00 pro 
Jahr. Nachdem er über die Verteilung der Mittel im abgelaufenen Vereinsjahr berichtet hat, 
ruft er die anwesenden auf, dem Jugendförderclub beizutreten. 
 
5. Bericht der Kassenprüfer 
Harald Struckmann richtet zunächst ein Grußwort an die Versammlung. 
Dann bescheinigt er dem Verein als Kassenprüfer eine einwandfreie Kassenführung. 
 
 



6. Entlastung des Kassierers 
Rolf-Dieter Lange  stellt den Antrag auf Entlastung des Kassierers. Diese erfolgt einstimmig. 
 
7. Wahl der Kassenprüfer 
Auf Vorschlag von Wolfgang Benditte werden Harald Struckmann, Hubert Heinke und Mario 
Werner bei 3 Enthaltungen und ohne Gegenstimme zu Kassenprüfern gewählt. 
  
8.. Bestätigung der auf den Spartenversammlungen gewählten Jugend- und 
Spartenleiter 
Anschließend werden folgende Sparten- und Jugendleiter bestätigt: 
 
Fußball: Spartenleiter: 

 
Kommissarischer 
Jugendleiter: 

Björn Köller 
Ffrank Wildemann 
K.-W. Stahlhut 

Tennis: Spartenleiter:  Hans-Dieter Mischker 
 Sportwart: Hans-Dieter Mitschker 
 
 

Jugendleiter: Joachim Warneke 

Gymnastik: Spartenleiterin:  Gerda Dreier 
Inge Meinert 

Tischtennis Spartenleiterin: Lisa Prietzel 
Christa Könemann 

Leichtathletik Spartenleiter  Paul Junk 
 

  
  
9. Anträge 
Anträge sind nicht eingegangen 
 
  
10.Verschiedenes 
Gerda Dreier weist auf die Notwendigkeit der Sanierung der Duschen hin. 
K.-H. Volksdorf rät, entsprechende Anträge an die Gemeinde Nienstädt zu forcieren.  
Wolfgang Benditte verweist auf entsprechende Gespräche am 08.03.2008 
Frank Schmalz berichtet über das erfolgreiche Abschneiden der Jugendfußballer beim 
Wettbewerb „Die Wilden Kerle“. 
 
Ende der Jahreshauptversammlung: 20.35 Uhr 
 
Stadthagen, den 08.02.2008  
                                                                         (Schriftführer)            (1. Vorsitzender) 
 


